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香港文匯報訊（記者李望賢深圳報道）候任特首梁振英
表明2013年「雙非」孕婦的配額降為零，並指在港生子女
未必能獲港籍，消息在內地引起頗多關注。記者查詢多家
赴港中介，發現仍有中介承諾，可為懷孕8個月的「雙非」
孕婦預約香港產床，收費25萬元（人民幣，下同，約30.6
萬港元）；若懷孕不足5個月，則建議孕婦從機場入境，收
費就降至15萬元。
香港文匯報記者在網上查詢赴港產子機構，發現明確寫

明中介的網站僅有兩三家，但只有一家的網站能夠順利打
開。而通過搜索相應機構的名稱查詢到的電話，大部分也
已經失效，或長時間無人接聽。

身孕不足5個月建議機場入境
總部設在上海的一家赴港產子機構張姓的工作人員向記

者詳細介紹了運作過程。對於香港頻出政策遏止「雙非」
孕婦赴港，他表示，該公司實力強大，與香港超過50名高
資歷醫生和8家私家醫院有合作，因此即使懷孕8個月，仍
可通過非常手段預約床位。
據該工作人員介紹，目前香港機場過關查驗較為寬鬆，

若懷孕在5個月之內，因身形不很明顯，建議客戶穿寬鬆的
衣服，並搭乘飛機前往香港，避免走深圳的口岸。

指基本法訂明「港生就是港人」
記者隨後詢問若懷孕更久能否預約？工作人員稱，若預

產期在9月份左右，一次性付清15萬元現金，可以申請香港
一個普通床位；若已經有8個月身孕，仍可以高價邀請持有
兩地執照的高資歷醫生前往深圳產檢，但費用則會超過25
萬元。對於在港生子今後未必能獲得港籍的消息，該工作
人員信誓旦旦斥為胡說八道，並指在香港出生就是香港
人，「這是香港基本法規定的，除非修改基本法，這個可
能性很小」。
該工作人員同時證實，目前整個行業受到巨大衝擊，不

少小型中介機構只能倒閉或者向有實力的機構購買床位。
該公司今年每月只收客10多個，較去年減少了40%左右。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）候任行政

長官梁振英一連兩日就下屆政府處理「雙

非」問題作出預告式的講話，引起有意見

指做法有架空本屆政府之嫌，但多

個立法會政黨都認為梁振英有責任

就新政府任期內可能會做的工作作

出預告，特別是需要提早開始磋商

的事情，否則可能會導致新舊政府

的政策前後矛盾。有評論稱，為求

新舊政府的順利交接，梁振英就一

些跨越任期的議題發表意見亦無可

厚非。有紀律部隊代表則稱，若未

來政策有變，會全力支持新政府執

行新政策。

民建聯主席譚耀宗表示，梁振英提出私院明年不
應接收「雙非」孕婦的講法，是下屆政府就處

理「雙非」嬰兒的「預告」，這是對的，亦是應該做
的。若本屆政府與私院討論來年的「雙非」孕婦配額
並協商出一個數目，但下屆政府上任後認為要求私院不
能再接收「雙非」孕婦，便會出現矛盾和尷尬。

黃國健：不能你請客我付鈔
工聯會議員黃國健認為，現在討論的「雙非」孕婦配

額是明年落實的工作，不能「你請食飯，我付鈔」，需
要新政府去落實，因此現政府在處理涉及7月後的問題
時，應充分尊重新特首的意見。而食物及衛生局局長周
一嶽亦指現政府不再處理明年預約配額是正確做法。
他亦擔心，現政府對交接工作和部分涉及未來的政策

放軟手腳，其實現政府有義務和責任協助新特首處理好
一些涉及未來的準備工作，不應待新政府上場後才作準
備，包括做好新政府架構重組等方面的準備。
專業會議立法會議員劉秀成指出，「雙非」嬰兒問題

涉及未來多項民生福利問題，不認同梁振英的說法架空現
政府。同屬專業會議的立法會議員何鍾泰亦不認為梁振英
言論架空現政府，因為他只是就2013年的施政提出意見。

入境主任：全力支持新政策
民主黨立法會議員李永達亦不認為梁振英的講法是架空

現政府，訂出明年的產子配額是新政府的工作，民主黨亦
希望問題盡快解決。
入境事務主任協會主席倪錫水指出，現政府政策是容許

持有預約證明書的內地孕婦來港產子，「若未來改變了這
個政策，我們會全力支持新政府執行新政策」。唯一擔心的
是，執行「零配額」是一項嚴厲政策，需要增加人手。
現政府行政會議成員張炳良表示，不認為現屆及下屆政

府在「雙非」孕婦問題上出現衝突或矛盾，因為梁振英有
責任就此表達看法，社會亦毋須過分揣測。時事評論員李鵬

飛亦指出，現政府的重要決定及關乎下屆政府的事務，必須
要與候任特首商量。

雙非決策協調模式 避免前後矛盾

香港文匯報訊（記者 文森）下屆政府或全面
停收「雙非」孕婦，獲不少市民支持。另方
面，中港家庭權益會表示，本月底將與候任特
首梁振英會面，討論「單非」孕婦在港分娩問
題，希望「單非」孕婦有更多機會在港分娩。入
境處前線人員工會則擔心，若落實私家醫院停收
「雙非」孕婦，會引發更多內地孕婦闖關，恐人
手不足以應付。
中港家庭權益會十多名成員昨日趁行政會議開

會，冒雨到政府總部外請願，要求政府關注港人
內地配偶未能預約床位在港分娩問題。發言人曾
冠榮歡迎梁振英提出明年私家醫院實施「雙非」
孕婦零配額，但希望現屆及下屆政府妥善調配公
立醫院資源，讓「單非」孕婦有更多機會在港分
娩，亦希望私家醫院調整收費至合理水平。

網友：梁做得到就是英雄！
「雙非」孕婦搶佔床位，本港媽媽感受至深。

網民小寶052012在網站親子王國上發帖「支持梁
振英2013『0雙非』」，隨即引來大批家長發言。
50246419直言：「如果梁生講得出做得到，就是
我的英雄！」amonaly表示：「極力支持梁振英
『0雙非』，不要只在2013年，係直到永久！」

evilmei
稱：「我希望
他講得出做得到⋯⋯我
好記得他講一句『我唔敢擔保
佢㜺會有居港權』這一句，如果他做得
到，我就會100%支持他，他係真心為香港
人！」
narutolee表示：「絕對支持！最重要是不發

身 份 證 ， 就 可 以 杜 絕 衝 閘 問 題 ！ 」
HappyDay2008則稱：「我十分支持，但要真係
要做到停發永久居民身份先有用，否則班『雙
非』不會死心，一定衝急症室都要來生。」
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對有私家醫院擔心停收內地孕婦會出現經
營困難，有意競投私家醫院地皮的港區全國
人大代表陳智思表示，私家醫院本身應有心
理準備，評估「雙非」孕婦來港產子的持久
性，故此即使投放了資源提供服務，也要自
行承擔風險，不能只諉過別人。
他表示：「香港醫院應提供服務予香港居

民，但因為政治及法律議題出了漏洞，而這漏洞總
有一天會被堵塞的。」他並重申，私院停收內地孕
婦不影響旗下公司投標政
府推出作興建私家醫院
之用的地皮，因為標書
要求早已清晰訂定。
■香港文匯報記者

鄭治祖

社會各界正積極尋求辦法處理「雙非」孕婦
湧港產子問題，公民黨黨魁梁家傑昨日亦認同
候任行政長官梁振英應停收雙非孕婦，但歸根
究底，「雙非」問題的始作俑者乃公民黨核心
成員李志喜負責的「莊豐源案」，為「雙非」孕
婦來港產子潮埋下伏筆。
梁家傑曾表示，不否認當年的「莊豐源案」

與今日「雙非」孕婦湧港產子問題並非完全無關。
1999年，由公民黨創黨成員李志喜大律師代表原訴
人，就「雙非嬰」莊豐源的居港權入稟香港高等法
院提出司法覆核，及後終審法院判莊擁有居港權。
該判例造成大量內地雙非孕婦湧港產子。
2001年至2011年，已獲居港權的「雙非嬰兒」超

過17萬人。2010年，「雙非」孕婦在香港誕下逾3萬
名嬰兒，比起2001年的620名上升超過50倍。

■香港文匯報記者 鄭治祖

懷孕8個月收30萬
滬中介照樣收客

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）經濟動力
召集人林健鋒正準備用私人條例草案修改
入境條例，令「雙非」嬰兒無法取得香港
永久居留權；同時該組織在各區收集巿民
簽名，爭取民意支持。有份簽名的巿民認
為，但只要有方法能夠解決雙非問題都會
簽名支持。候任特首梁振英前日提議2013
年私家醫院「零配額」，有受訪巿民贊成梁
振英做法，亦不認為梁振英過早表態，反
而欣賞他及早為上任的施政作準備。
林健鋒昨日下午現身旺角東港鐵站外，

「嗌咪」呼籲巿民支持他的私人條例草案，
巿民反應甚為正面，截至昨晚7時半收集到
逾1,000名巿民簽名。林健鋒表示，巿民對
他提出修改入境條例的反應很好，雖然很
多巿民都不太明白私人條例草案的程序，
但都很高興有政黨、議員為巿民出面。

「為將來準備」獲讚賞
有份簽名的徐先生直言：「是香港人都

會支持！」對於梁振英的提議，他大表贊
同，又批評私家醫院的抱怨是只顧賺取暴
利。他又認為：「你說他（指梁振英）急
進的時候，亦會有人用另一個角度問：
『你不用為將來工作準備的嗎？』」

另一位年輕的徐先生主動走向街站簽名
支持修法堵雙非。他表示，內地人並非香
港納稅人，雙非嬰兒太多，會影響香港人
一下代接受教育的機會。他說：「如果你
（雙非孕婦）來生個孩子，付400萬元給港

府，那就准你在香港讀書⋯⋯

我不是歧視同胞，而是錢的問題。」
從事服務業的Anna亦反對雙非孕婦來港

產子。她承認自己不太明白私人條例草案
是甚麼回事，但只要有政黨提出解決雙非
問題，她都會支持。對於梁振英的私院零
配額說法，她認為梁振英當選不久便就社
會爭論已久的問題，清楚表明自己的決
定，做法不錯。她表示：「不一定每件事
都要阿爺處理（指需中央政府修法或釋
法），如非必要都沒理由鬧上去。」

中五生：修例勝零配額
李太拖㠥兒子簽名支持修法堵截雙非。

她表示非常同意政黨反對雙非孕婦來港產
子，亦認同梁振英的私立醫院零配額的說
法，惟她認為梁振英未上任便開腔表明政
策內容有一點急躁。她解釋，私家醫院是
本地孕婦在公立醫院以外，尋求更好醫療
服務的選擇，私家醫院應該預留更多產床
給本地孕婦分娩，否則便是剝削本地人。
被問到支持用哪一個方法處理雙非孕婦問
題，她就主張政府應該主動提呈人大釋
法，因為釋法能杜絕法律上的灰色地帶。
中五女生林同學亦反對雙非孕婦繼續來

港分娩，指雙非孕婦不是港人，來港產子
不但用了香港資源。她又認為，與梁振英
建議的私家醫院停收雙非孕婦相比，林健
鋒提倡修改入境條例做法更為可取。她又
贊同透過釋法釐清法律問題，因為雙非孕
婦會導致香港社會有資源分配問題，理應
盡快徹底解決。
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■行政會議成員張炳良(左圖)與入境事務主任

協會主席倪錫水。 香港文匯報記者黃偉邦 攝

■林健鋒（左）在街站收集巿民簽

名。 香港文匯報記者劉國權 攝

■李太太

香港文匯報記者劉國權 攝

■Anna

公民黨核心始作俑者
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陳智思：
私院勿諉過於人
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西班牙昨成功拍賣
32億歐元國債，雖
然債息上升，但拍

債量勝預期，加上德國
投資者信心為23.4，連
續5個月上升，帶動美
股昨日早段上升逾百
點，重返13,000水平。

詳刊A6

要
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國
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債

石原慎太郎又口出
狂言，稱東京都政
府將於今年內從私

人手中收購釣魚島部分
島嶼。中國外交部重
申，日方對釣魚島及其
附屬島嶼採取任何單方
面舉措，都非法無效。

詳刊A8
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瑞典斯德哥爾摩國
際和平研究所昨日
公布研究顯示，西

方國家預算削減，令全
球連續13年的軍事支出
增加告終。報告還指，
中國的軍事科技實力仍
落後美國一至兩代。

詳刊A14
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行政會議昨日通過
天星小輪尖沙咀來
往中環及灣仔2條

渡輪航線的加價申請，
今年6月24日起，假日
成人和小童票價分別上
調0.4元及0.3元，平日票
價 不 變 ， 平 均 加 幅
5.6%。 詳刊A21
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重慶傳整頓國企，
並規範地方融資，
拖累重慶板塊下

跌。其中，重農行曾重
挫8.7%。大市方面，內
地股市跌近1%，令港股
高開後倒跌，一度跌逾
200點。
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下次攪珠日期：4月19日

頭獎：無人中

二獎：$774,920 (3.5注中)

三獎：$85,080 (85注中)

多寶：$37,410,886

版 面 導 讀

6 7 17 19 35 46 4
4月17日(第12/044期) 攪珠結果


